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La présidente informe l’assemblée de l’absence durant toute la séance de Mme la Municipale en charge 
de Logement, environnement et architecture. 

__________ 
La présidente informe l’assemblée de la démission de Mme Alix Aubert (EàG), avec effet au 10 janvier 

2023. 
__________ 

 
Prestation de 
serment  

de Mme Tatiana Taillefert (Les Verts) en remplacement de Mme Sara Gnoni, 
démissionnaire 

__________ 
 

Prestation de 
serment 

de M. Johan Pain (EàG) en remplacement de Mme Alix Aubert, démissionnaire. 
__________ 

 
Lettre de la Municipalité (du 15 décembre 2022) demandant le traitement prioritaire pour le 

17.01.2023 pour le point : 

Préavis Nº 2022/27 : – « Projet Métamorphose. Octroi d’un cautionnement en faveur de 
la société Beaulieu SA pour la réalisation d’une patinoire dans la halle 7 de Beaulieu »  

__________ 
 

Communication 
du Secrétariat du 
Conseil  

–  7 décembre 2022 : Commission permanente des pétitions. Organisation du 1er juillet 
2021 au 30 juin 2026. Modifications 

__________ 
Communications 
municipales 

– 8 décembre 2022 : Réponse à la résolution de M. Ngoc Huy Ho adoptée suite à 
l'interpellation urgente déposée le 4 octobre 2022 de Mme Mathilde MAILLARD : 

 Présidence de Mme Magali Crausaz Mottier, présidente 
  

Membres absents excusés : Mme Karine Beausire Ballif ; M. Eric Bettens ; Mme Isabelle 
Bonillo ; Mme Virginie Cavalli ; Mme Derya Celik ; Mme Angélique Chatton ; Mme Sima 
Dakkus ; Mme Olivia Fahmy ; M. Benoît Gaillard ; M. Ngoc Huy Ho ; M. Henri Klunge ; 
Mme Sevgi Koyuncu ; Mme Astrid Lavanderos Berrios ; M. Jean-Luc Masson ; 
Mme Franziska Meinherz ; Mme Patrizia Mori ; M. Andrea Münger ; M. Jacques Pernet ; 
Mme Clara Schaffer ; M. Jean-Claude Seiler : M. Samson Yemane. 
Membres absents non excusés : Mme Valérie D’Acremont ; M. Matthieu Delacrétaz ; 
Mme Coralie Dumoulin ; M. Johann Dupuis ; M. Jean-Pascal Gendre ; Mme Alice 
Girardet ; M. Nicolas Hurni ; Mme Gaëlle Kovaliv ; Mme Gaëlle Lapique ; Mme Maïmouna 
Mayoraz ; M. Antoine Piguet ; Mme Agathe Raboud ; Mme Onaï Reymond ; Mme Anaïs 
Timofte 
 

 Membres présents 65 
Membres absents excusés 21 
Membres absents non excusés 14 

Effectif actuel  100 
 
Ouverture 

__________ 
La séance est ouverte à 18 h en la salle du Conseil de l'Hôtel de Ville. 

__________ 
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« Centrale géothermique de Lavey : quels coûts et quelles perspectives pour la 
Ville ? » (SIL) 

– 8 décembre 2022 : Réponse à la résolution de Mme Virginie Cavalli adoptée suite à 
l'interpellation urgente déposée le 13 septembre 2022 de Mme Pauline BLANC : 
« Quelles économies, respectivement restrictions, d'énergie à Lausanne ? » (SIL) 

– 8 décembre 2022 : Réponse à la résolution de M. Vincent Vouillamoz et à la 
résolution de Mme Alexandra Gerber adoptées suite à l'interpellation urgente 
déposée le 13 septembre 2022 de M. Vincent VOUILLAMOZ : « Vers la sobriété 
énergétique : éteignons l'éclairage extérieur » (SIL) 

– 8 décembre 2022 : Réponse à la résolution de M. Johann Dupuis adoptées suite à 
l'interpellation urgente déposée le 30 août 2022 de M. Johann DUPUIS : « Exploiter 
des hydrocarbures sous le Léman ? Non ! Réduire la consommation d'énergie, des 
agents fossiles en particulier ? Elémentaire, mon cher Watson ! » (SIL) 

– 8 décembre 2022 : Réponse à la résolution de Mme Mathilde Maillard adoptée suite à 
l'interpellation urgente déposée le 13 septembre 2022 de Mme Mathilde MAILLARD : 
« Hausse des tarifs de l'énergie : quelles aides seront misent en place pour les 
particuliers et les entreprises » (SIL) 

– 15 décembre 2022 : Question écrite n° 26 déposée le 7 juin 2022 de Mme Sara 
GNONI « Plan canicule - quelles mesures spécifiques de la Ville ?» (SE) 

– 15 décembre 2022 : Question écrite déposée le 4 octobre 2022 de Mme Anaïs 
TIMOFTE «Des déchets jonchent le sol à la rue de Genève : pourquoi les poubelles 
sont-elles supprimées ?» (FIM) 

– 15 décembre 2022 : Question écrite déposé le 8 novembre 2022 de M. Louis DANA 
« Don du Lausanne Hockey-Club au PLR de Prilly : un puck en or massif ?» 
(CD/SCS) 

– 15 décembre 2022 : Question écrite n° 2 déposée le 11 janvier 2022 de M. Valéry 
BEAUD « La politique de mobilité et le plan climat lausannois sont-ils aussi valables 
pour les gros contribuables ?» (CD) 

– 15 décembre 2022 : Question écrite déposée le 8 novembre 2022 de M. Eric 
BETTENS « Cour d'école ou parc à chiens, il faut choisir !» (EJQ/LEA) 

– 15 décembre 2022 : Réponse à la question écrite n° 19 déposée le 10 mai 2022 de 
M. Fabrice MOSCHENI « Deux clubs, deux mesures ?» (SCS) 

– 22 décembre 2022 : Question écrite n°21 déposée le 10 mai 2022 de M. Jacques 
PERNET « Suite à l'annonce de la Municipalité : Plus de véhicules thermiques à 
Lausanne dès 2030» (FIM/LEA) 

– 22 décembre 2022 : Question écrite déposée le 8 novembre 2022 de M. Matthieu 
CARREL « Bike on bus aussi à Lausanne » (FIM) 

– 22 décembre 2022 : Rapport d’évaluation de la Caravane des quartiers 2021-2022 
__________ 

Question écrite 
Dépôt 

de M. Matthieu Carrel (PLR) : « La Municipalité va-t-elle renoncer à l'indexation de son 
traitement pour 2023 » 

__________ 

Postulat  
Dépôt 

de Mme Christine Goumaz (soc.) et crts : « Plus qu'un carrefour, plus qu'un plateau : une 
place pour Béthusy ! » 

__________ 
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Postulat  
Dépôt 

de Mme Alexandra Gerber (Les Verts) et crts : « L'utilisation de l'eau du réseau : un bilan 
complet comme base indispensable pour une stratégie d'économie de l'eau » 

__________ 

Postulat  
Dépôt 

de M. Oleg Gafner (Les Verts) et crts : « Soigner l’épidémie d’éponymies » 
__________ 

Postulat  
Dépôt 

de Mme Alix Aubert (EàG) : « Aide à la sociabilisation des familles via les crèches » 
__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de M. Benoît Gaillard (soc.) : « Le Léman fait-il les frais de travaux d’entretiens trop longs 
au service de l’eau ? » 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de M. Samuel de Vargas (soc.) : « Un point de situation sur l'usage du droit de 
préemption » 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de Mme Anouck Saugy (PLR) et crts : « Art on Ice : partir un jour, sans retour ? » 
__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de M. Benoît Gaillard (soc.) et consorts : « Comment répercuter rapidement la baisse des 
prix du gaz ? » 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 

__________ 
Questions orales 
  

 
I. 

 
Mme Anne Berguerand (Les Verts) ; M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et 
économie.  

 
II. 

 
Mme Françoise Piron (PLR) ; M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et 
économie.   

 
 
III. 

 
Mme Josée Christine Lavanchy (UDC) ; M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité 
et économie.   

 
 
IV. 

 
M. Vincent Vouillamoz (vert’lib.) ; M. Xavier Company, directeur de Services industriels.   

V. Mme Anouck Saugy (PLR) ; Mme Florence Germond, directrice de Finances et mobilité.    

VI. Mme Sarah Neumann (soc.) ; M. Grégoire Junod, syndic.   
 
VII. 

 
Mme Manon Zecca (EàG) ; M. Grégoire Junod, syndic   

__________ 
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PREA22/019 –CD 
Rapport s/ 
Préavis 
N°2022/27 

Projet Métamorphose 
Octroi d'un cautionnement en faveur de la société Beaulieu S.A. pour la réalisation 

d'une patinoire dans la halle 7 de Beaulieu 
Rapportrice : Mme Angèle Flora Mendy (Soc.) 

PE22/009 
Rapport 
s/Pétition 
 

de M. Alain Bron  
« Pour politique énergétique solaire» 
Rapportrice : Mme Romane Benvenuti 

[pour la Commission des pétitions] 
 
Discussion 

 
La parole n’est pas demandée. 
 

Vote s/concl. Le Conseil, par 5 voix pour étude et rapport-préavis, 59 voix pour étude et communication 
et 3 abstentions, approuve la conclusion de la commission, soit décide :  
 

de renvoyer cette pétition à la Municipalité pour étude et communication, en vertu 
de l'article 73 litt. b) du Règlement du Conseil communal. 

__________ 
 

Discussion M. Valéry Beaud (Les Verts) ; M. Vincent Vouillamoz (vert’lib.) qui dépose un 
amendement ; Mme Mathilde Maillard (PLR) ; Mme Angèle Flora Mendy (soc.) ; 
M. Valentin Christe (UDC) ; Mme Manon Zecca (EàG) ; M. Grégoire Junod, syndic ; 
M. Valéry Beaud (Les Verts) qui dépose un sous-amendement à la nouvelle conclusion 
de M. Vouillamoz ; M. Vincent Vouillamoz (vert’lib.) qui modifie son amendement pour 
intégrer la proposition de M. Beaud ; M. Fabrice Moscheni (UDC) ; M. Louis Dana (soc.) ; 
Mme Emilie Moeschler, directrice de Sports et cohésion sociale ; M. Nicola Di Giulio 
(UDC) ; M. Grégoire Junod, syndic ; M. Xavier Company, directeur de Services industriels 

Amendement 
Vouillamoz (concl. 
nouvelle) 

d’inviter la Municipalité à maximiser l’installation de panneaux photovoltaïques sur les 
toitures de Beaulieu. 

Amendement 
Beaud (concl. 4) 

d’inviter […], tout en assurant leur bonne intégration paysagère. 

Amendement 
Vouillamoz 
(modification) 

d’inviter la Municipalité à maximiser l’installation de panneaux photovoltaïques sur les 
toitures de Beaulieu, tout en assurant leur bonne intégration paysagère 

Vote s/A° 
Vouillamoz 

Le Conseil, par 64 oui, 5 non et 1 abstention, approuve l’amendement de M. Vouillamoz.  

Vœu de la 
commission 

La commission souhaite que la Municipalité fasse une veille technologique sur l’évolution 
de la glace synthétique pour évaluer l’opportunité d’en poser au plus tard lorsque 
l’installation de production de froid devra être changée. 

Vote s/concl. 1 Le Conseil, par 65 oui, 6 non et 0 abstention, approuve la conclusion 1 de la commission.  

Vote s/concl. 2 Le Conseil, par 64 oui, 5 non et 2 abstentions, approuve la conclusion 2 de la commission.  

Vote s/concl. 3 Le Conseil, par 67 oui, 5 non et 1 abstention, approuve la conclusion 3 de la commission. 
Ce faisant, le Conseil décide :  

1. de valider l’intention d’implanter une patinoire sur le site de Beaulieu ; 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/0d/c289e64fb7494f80b5813778f4851c0d.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/8f/9d3f280638714afa96ba24e5882b078f.htm
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Vote s/concl. Le Conseil, par 63 oui, 0 non et 4 abstentions, approuve les conclusions de la 
Commission de gestion, soit décide :  

1. d’approuver la gestion de la Municipalité de 2021 ; 
2. d’approuver le rapport de la Commission permanente de gestion ; 
3. d’accepter les réponses aux observations 1 à 22. 

__________ 

 
 

2. d’autoriser la Municipalité à octroyer à Beaulieu S.A. un cautionnement maximum 
de CHF 14 millions sur une durée de 30 ans qui sera amorti en fonction du 
remboursement de la dette ; 

3. d’autoriser le Service des sports à exploiter la nouvelle patinoire sur le site de 
Beaulieu et à porter les coûts y relatifs dans le cadre des procédures budgétaires 
ordinaires : 

4. d’inviter la Municipalité à maximiser l’installation de panneaux photovoltaïques sur 
les toitures de Beaulieu, tout en assurant leur bonne intégration paysagère 

__________ 

RAPPORT 
GESTION.2021 
Rapport s/ 
gestion 
municipale 2021 

Rapport de la Commission permanente de gestion 
Gestion municipale pour 2021 et réponses aux vingt-deux observations de la 

Commission permanente de gestion 
Rapportrice : Mme Karine Roch (Les Verts),  

Pour la Commission de gestion 

Discussion M. Johann Dupuis (EàG) ; Mme Karine Roch (Les Verts) ; M. Vincent Vouillamoz 
(vert’lib.) ; M. Louis Dana (soc.) ; Mme Denise Gemesio (PLR) ; M. Nicola Di Giulio 
(UDC) ; M. Valentin Christe (UDC). 

Clôture La séance est levée à 20 h 
 
 

 
La présidente   La secrétaire adjointe 

 
 
 
 
..............................  ................................ 

 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/9e/ebff3fd8c3564cc09647e9f7bcbbb49e.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/9e/ebff3fd8c3564cc09647e9f7bcbbb49e.htm
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 Présidence de Mme Magali Crausaz Mottier, présidente 
  

Membres absents excusés : Mme Karine Beausire Ballif ; M. Eric Bettens ; Mme Isabelle 
Bonillo ; Mme Virginie Cavalli ; Mme Derya Celik ; Mme Angélique Chatton ; Mme Sima 
Dakkus ; Mme Olivia Fahmy ; M. Ngoc Huy Ho ; M. Henri Klunge ; Mme Sevgi Koyuncu ; 
M. Yusuf Kulmiye ; Mme Astrid Lavanderos Berrios ; M. Jean-Luc Masson ; 
Mme Franziska Meinherz ; Mme Patrizia Mori ; M. Jacques Pernet ; Mme Clara Schaffer ; 
M. Jean-Claude Seiler ; Mme Diane Wild ; M. Samson Yemane. 
Membres absents non excusés : M. Nicolas Hurni ; M. Sébastien Kessler ; Mme Gaëlle 
Kovaliv ; Mme Maïmouna Mayoraz ; M. Olivier Marmy ; M. Antoine Piguet ; Mme Onaï 
Reymond ; Mme Anaïs Timofte 
 

 Membres présents 71 
Membres absents excusés 21 
Membres absents non excusés 8 

Effectif actuel  100 
 
 
Ouverture 

__________ 
 

La séance est ouverte à 20 h 35 en la salle du Conseil de l'Hôtel de Ville. 
__________ 

POS22/096 –CD 
Postulat 
 

de Mme Manon ZECCA et crts : « Une culture lausannoise foisonnante et 
accessible ! » 

 
Discussion 
préalable 

La parole n’est pas demandée 
 
Le renvoi en commission n’ayant pas été demandé, le Conseil décide : 
 

de renvoyer ce postulat directement à la Municipalité pour étude et rapport. 
 __________ 

 
POS22/097 –LEA 
Postulat 
 

de Mme Sara GNONI et crts : «Pour la création d'une assemblée citoyenne 
lausannoise pour une politique climatique juste, efficace et ambitieuse» 

 
Discussion 
préalable 

Un membre du Conseil demande le renvoi en commission. 
 

La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé 
à une commission. 

 __________ 
 

Interpellation  
urgente 
 

de M. Benoît Gaillard (soc.) et consorts : « Comment répercuter rapidement la 
baisse des prix du gaz ? » 

Développement  M. Benoît Gaillard (soc.) ;  
 

Réponse de la 
Municipalité  

M. Xavier Company, directeur de Services industriels 
 

Discussion  M. Ilias Panchard (Les Verts) ; M. Fabrice Moscheni (UDC) ;  M. Valentin Christe (UDC) 
qui dépose une résolution.  

https://accesagir.lausanne.ch/agir/goRAP?APP=Anagram&DOC=e0ea1b394a54433a8dc2431e89d667b2
https://accesagir.lausanne.ch/agir/goRAP?APP=Anagram&DOC=3a60d9bdca914c5484e0584b0cd8e6bf
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Résolution Christe 
(dépôt) « Afin de soulager durablement le budget des ménages lausannois, le Conseil communal 

souhaite que la Municipalité vende le gaz à prix coûtant, soit renonce à la perception de 
son bénéfice et des éventuelles taxes ou frais, ce au moins jusqu'à ce que le prix de ce 
fluide redescende à des niveaux comparables à ceux connus ces dernières années. » 

 
Discussion (suite) 
 

 
Mme Mathilde Maillard (PLR) ; M. Johann Dupuis (EàG) ; M. Benoît Gaillard (soc.) qui 
dépose une résolution. 

 
Résolution 
Gaillard 
(dépôt) 

 
« Le Conseil communal souhaite que les SIL examinent à intervalles réguliers l’effet des 
variations du prix du gaz sur leurs coûts d'approvisionnement et répercutent les baisses 
éventuelles sur les usagers chaque fois que cela est possible.» 

 
Discussion (suite) 
 

 
M. Xavier Company, directeur de Services industriels ; M. Fabrice Moscheni (UDC) qui 
dépose une résolution. 

 
Résolution 
Moscheni (dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Ville de Lausanne fasse pression sur Romande 
Energie à intervalles réguliers pour examiner l’effet des variations du prix du gaz sur les 
coûts d’approvisionnement et fasse pression pour répercuter les baisses éventuelles sur 
les usagers chaque fois que cela est possible. »  

 
Discussion (suite) 
 

 
M. Johann Dupuis (EàG) ; M. Valentin Christe (UDC) ; Mme Mathilde Maillard (PLR) ; 
M. Ilias Panchard (Les Verts) ; M. Fabrice Moscheni (UDC) ; M. Benoît Gaillard (soc.) ; 
M. Vincent Vouillamoz (vert’lib.) ; M. Fabrice Moscheni (UDC) ; M. Xavier Company, 
directeur de Services industriels ; M. Benoit Gaillard (soc.) ; M. Xavier Company, directeur 
de Services industriels. 

 
 
Vote s/résolution 
Christe 

 
Le Conseil, par 13 oui, 52 non, et 1 abstention, refuse la résolution de M. Valentin Christe.  

 
Vote s/résolution 
Gaillard 

 
Le Conseil, par 39 oui, 8 non, et 22 abstentions, adopte la résolution de M. Benoît Gaillard.  

 
Vote s/résolution 
Moscheni 

 
Le Conseil, par 17 oui, 46 non, et 6 abstentions, refuse la résolution de M. Fabrice 
Moscheni.  

 
 
 

Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
__________ 

 
POS21/011-CD 
Rapport s/ 
postulat 
 

de M. Valéry Beaud et consorts :  
« Pour des rentes de droit distinct et permanent de superficie (DDP) dépendantes 

de la qualité sociale, écologique et économique des projets développés » 
Rapporteur : M. Bertrand Picard (PLR) 

[remplacé à la tribune par : M. Valentin Christe (UDC)] 
 

Discussion M. Valéry Beaud (Les Verts) ; M. Roland Philippoz (soc.) ; M. Matthieu Carrel (PLR) ; 
M. Pierre Conscience (EàG) ; M. Grégoire Junod, syndic ; M. Valéry Beaud (Les Verts) ;  
M. Grégoire Junod, syndic 
 

  
  

 
 
 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/5a/MIGRA-A388456-24d11f8824ab55a.htm
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Vote s/postulat  Le Conseil, par 32 oui, 26 non et 5 abstentions,  approuve la conclusion de la commission, 

soit décide :  
 
de prendre ce postulat en considération et de le renvoyer à la Municipalité pour 
étude et rapport. 

 
 
 

__________ 
 

 
Clôture 

 
La séance est levée à 22 h 30. 
 

 
 

 
La présidente   La secrétaire adjointe 

 
 
 
 
..............................  ................................ 

 


